

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

BOLETÍN

informativo

Edición # 25

Septiembre 2012



"Contribuyendo a la reducción significativa y sostenible del impacto del VIH, SIDA y Tuberculosis en El Salvador"

BOLETÍN

informativo

Edición # 25

Septiembre 2012



Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez
Presidenta del Comité Ejecutivo del MCP-ES

Quiero agradecer al Comité Ejecutivo saliente por el excelente desarrollo de su gestión, su colaboración y participación, que ha sido muy valiosa para el trabajo que realiza el Mecanismo Coordinador de País, el esfuerzo que realizaron servirá de plataforma para dar continuidad al trabajo en este nuevo período.

Como Presidenta del Comité Ejecutivo, tengo metas y compromisos que me gustaría compartir, ante todo me comprometo a una gestión imparcial y objetiva, así como a regirme bajo las directrices del marco de gobernanza del MCP-ES y del Fondo Mundial.

Mi principal responsabilidad será apoyar a cada uno de los sectores constituyentes, y dar el máximo esfuerzo para que mi gestión dentro del Mecanismo responda a las expectativas de los otros miembros que componen al MCP-ES y que han confiado en mí para realizar este trabajo.

Aprovecho también para manifestar mi admiración y respeto a la experiencia y trabajo desarrollado durante estos años dentro del MCP-ES por la Dra. Concepción Herrera Rebollo y el Rvdo. Álvaro Amaya, su experiencia será fortaleza y sostén para la buena gestión del nuevo Comité Ejecutivo.

Invito a todos los miembros del MCP-ES a seguir trabajando y apoyando la labor para contrarrestar el impacto negativo en el área VIH y Tuberculosis, mantengamos el ánimo y entusiasmo para seguir contribuyendo a esta obra y así seguir sumando excelentes resultados a nivel de país.

En esta edición

- 1) Actividades de supervisión con participación de todos los Sectores Constituyentes.
- 2) Fortalecimiento de la relación del MCP-ES con Sectores Constituyentes.
- 3) Fortalecimiento de las capacidades de los miembros del MCP-ES.
- 4) Coordinación con Instituciones que apoyan la Respuesta Nacional ante el VIH-SIDA y Tuberculosis.

1) Actividades de supervisión con participación de todos los Sectores Constituyentes.

MCP-ES y la supervisión a proyectos de VIH y Tuberculosis

Durante el tercer trimestre del 2012, el Mecanismo Coordinador de país ha dado seguimiento a los Proyectos de VIH Y Tuberculosis bajo diferentes modalidades: Visitas de Campo a las actividades de los proyectos por el Comité de Supervisión quien posteriormente informa al pleno los resultados de las visitas, recepción y análisis de documentos relacionados al avance de ejecución de los proyectos de ambos receptores principales a través de las denominadas Asambleas Plenarias de Supervisión, y desarrollo de asambleas de toma de decisiones.

En esta tarea de supervisión del MCP-ES, el Comité Ejecutivo desarrolla una importante labor, por lo que se reúne una vez al mes con los diferentes Coordinadores de los Comités Permanentes, así como también a partir del mes de agosto ha establecido una reunión con las 3 instituciones que están participando en el proceso de fortalecimiento para optar al cargo de Receptor Principal en la próxima fase de la propuesta de VIH. Esta actividad le permite al Comité Ejecutivo estar al tanto de las diferentes actividades que se están desarrollando para el buen desempeño del Mecanismo.

Durante las actividades de supervisión realizadas en este periodo, se detallan a continuación los acuerdos más relevantes:

- Se aprobó el traslado de activos fijos comprados con proyectos de Ronda 7 y RCC administrados por Ministerio de Salud y PNUD.
- Se aprobó el traslado de activos fijos comprados con proyectos de Ronda 9 administrados por Ministerio de Salud y PNUD.
- Se aprobaron reorientaciones de Fondos del Proyecto de la Propuesta Consolidada de VIH a solicitud de los administradores MINSAL y PNUD.
- Se aprobó el plan de cierre del Proyecto Ronda 9 administrado por PNUD. Se dio seguimiento a los proyectos regionales REDCA y COPRECOS LAC.
- Se aprobó iniciar investigación formal por denuncia anónima sobre ejecución transparente de los proyectos.



Comité Ejecutivo del MCP-ES durante la reunión mensual de Septiembre.

1) Actividades de supervisión con participación de todos los Sectores Constituyentes.

Elección del Nuevo Comité Ejecutivo del MCP-ES 2012-2013

El Jueves 23 de Agosto se realizó la elección del nuevo Comité Ejecutivo del Mecanismo Coordinador de País, se contó con la asistencia del 87% de los delegados del MCP-ES con derecho a voto, estando representados los 7 sectores que componen al Mecanismo: Gobierno, ONGs Nacionales e Internacionales, Personas Afectadas por el VIH y Tuberculosis, Academia, Organizaciones Basadas en la Fe, Sociedades Bilaterales y Multilaterales y Sector Privado. De entre los representantes propietarios de estos sectores, se elegiría a las personas que conformarían el nuevo Comité Ejecutivo.

El MCP-ES cuenta con una metodología de elección donde todos los Representantes tienen oportunidad de participación en la dinámica de elección. Posteriormente se hace una votación por cargo, entre los miembros que sí califican y que han sido postulados.

El nuevo Comité Ejecutivo quedó conformado de la siguiente manera:

Para el cargo de Presidenta del MCP-ES período 2012-2013 se eligió a la Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez, Representante del Sector Privado. La nueva presidenta agradeció la confianza depositada en ella para representar al Comité Ejecutivo y se comprometió a cumplir todas las directrices que exige el fondo mundial y el Reglamento Interno del MCP-ES.

Para la Vicepresidencia del Comité Ejecutivo fue elegida la Dra. Concepción Herrera Rebollo, quien mencionó que su principal compromiso es colaborar al máximo y apoyar al MCP-ES en todas las gestiones para siempre obtener altas calificaciones de aprobación por parte del Fondo Mundial, calificaciones que son sinónimo de la buena labor que se está haciendo.

Para el cargo de Secretario del Comité Ejecutivo, se eligió al Rvdo. Álvaro Amaya, quien agradeció al Comité del período anterior por la buena gestión que realizaron, y que servirá como punto de partida para dar continuidad al trabajo. El Rvdo. Amaya se comprometió a invertir el tiempo y esfuerzo que el cargo de Secretario le demande.



Dra. Concepción Herrera Rebollo, Lcda. Yanira de Rodríguez y Rvdo. Álvaro Amaya. Miembros electos para representar al Comité Ejecutivo, del MCP-ES.



Miembros del Comité Ejecutivo electo para el período 2012-2013, con Miembros del Comité Ejecutivo saliente.

1) Actividades de supervisión con participación de todos los Sectores Constituyentes.

Proceso de Negociación de propuesta de Fase II de Ronda 9 de Tuberculosis

El jefe del programa Nacional de Tuberculosis, Dr. Julio Garay, comentó que la preparación de solicitud de renovación para la Fase II del programa de Tuberculosis de Ronda 9 dio inicio cuando el país recibió invitación del Fondo Mundial mediante carta dirigida al Presidente del MCP-ES, enviada el 13 de Enero de 2012 por el Jefe de equipo Regional para América Latina y el Caribe del Fondo mundial, Sr. Luca Occhini.

La diferencia primordial entre la Fase 1 y la nueva propuesta radica en tres aspectos fundamentales que son: 1) Los indicadores programáticos. 2) La ampliación de cobertura de atención médica. 3) La incorporación de actividades y tareas adicionales. La nueva propuesta se caracteriza por su eficiencia, ya que cuenta con presupuesto similar al de Fase 1 y se espera tener mayor cobertura y mejores resultados en la reducción del índice de coinfección y mortalidad por Tuberculosis.

El Dr. Julio Garay comentó que el proceso de negociación entre las autoridades nacionales y el Fondo Mundial fue sumamente exitoso, ya que solo duró dos meses, cuando la mayoría de propuestas de otros países son mantenidas en la mesa de negociación incluso por años. Otra de las razones de éxito consideradas por el Dr. Garay, es la eficiencia del equipo conductor del programa de Tuberculosis del Ministerio de Salud quien se integró al comité de Propuestas del Mecanismo y al asertivo trabajo de la asamblea del MCP-ES quienes aprobaron las diferentes etapas de la propuesta.

El Dr. Garay también destaca como esenciales algunos elementos que componen la propuesta, por ejemplo: la claridad en los objetivos, que responden a la cobertura de necesidades principales del país; la justificación de compra de bienes y servicios y el detalle de los montos destinados para cada una de las tareas que son realizables gracias al apoyo económico brindado por el Fondo Mundial.

La cifra solicitada en la propuesta de Fase II es de \$3, 600, 838.00, esta cantidad va a ser dividida entre las actividades que componen al programa durante los siguientes tres años. Otra razón de satisfacción para los miembros del grupo que elaboró la propuesta es el visto bueno que le dio el Fondo Mundial, que decidió incrementar en un 15% los fondos solicitados para la ejecución de las actividades que componen el programa.



Dr. Julio Garay, Jefe del Programa Nacional de Tuberculosis.

1) Actividades de supervisión con participación de todos los Sectores Constituyentes.

Gerente de Portafolio en visita oficial a El Salvador

Durante la semana del 20 al 24 de Agosto, se recibió en el país la visita oficial de la Gerente de Portafolio Giulia Perrone, esta visita tenía los siguientes objetivos: Finalizar la negociación de la fase 2 de la subvención TB Ronda 9, Capacitar a los miembros del MCP-ES y Receptores Principales en el proceso de revisión periódica para la propuesta de VIH, dar seguimiento al plan de fortalecimiento de las instituciones que son potenciales Receptores Principales, y proceso de transición de PNUD, así como realizar entrevistas con otros posibles donantes de fondos para dar continuidad a los programas.

Como parte del protocolo de la visita de un funcionario de Fondo Mundial a los países, la señora Perrone se reunió con el Representante nacional de ONUSIDA, Dr. Herbert Betancourt, con quien discutió aspectos relacionados a la situación actual de la epidemia del VIH en el país. Para dar seguimiento a su agenda, Giulia se reunió en la tarde del Lunes 20 con organizaciones que apoyan al sector salud, en esta ocasión fue recibida por representantes del Banco Interamericano del Desarrollo (BID) y del Banco Mundial (BM).

El Martes 21 fue un día productivo en la agenda de La Gerente de portafolio, por la mañana sostuvo reunión con la Ministra de Salud Dra. María Isabel Rodríguez y la Jefa del Programa de VIH Dra. Ana Isabel Nieto, donde dio seguimiento a la ejecución de los programas que administra el Ministerio de Salud.

Otra de las principales metas de la visita de la Gerente era darle continuidad a las negociaciones de la subvención de Tuberculosis de la Fase 2, con esta finalidad se organizaron reuniones con el Coordinador del Programa Nacional de Tuberculosis, Dr. Julio Garay, y los equipos de ambas unidades ejecutoras, MINSAL y PNUD. El 23 de agosto sostuvo reunión con miembros del Mecanismo donde presentó detalladamente los nuevos roles del Fondo Mundial, y lo que espera el Fondo Mundial de la participación de los MCPs ante los cambios a implementarse próximamente.

Finalmente el último día de su visita, la señora Giulia presentó los resultados de su misión en el país al Comité Ejecutivo del Mecanismo, donde mostró su agradecimiento por el apoyo recibido durante su visita a El Salvador y destacó la excelente coordinación.



Gerente de Portafolio, Señora Giulia Perrone, durante reunión con el pleno MCP-ES.

2) Fortalecimiento de la relación del MCP-ES con Sectores Constituyentes.

Desarrollo de Segunda Reunión Multisectorial 2012

El Martes 18 de septiembre, el MCP-ES realizó la II Reunión Multisectorial en la que se compartió información estratégica con los sectores constituyentes, con el objetivo de tomar decisiones relacionadas a las subvenciones de los Proyectos del Fondo Mundial.

La presidenta del Mecanismo, Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez, mencionó que el MCP-ES está a punto de dar inicio a la preparación de la nueva propuesta de Fase II del Proyecto Consolidado de VIH, por este motivo consideró importante que todos los involucrados conocieran cuál es el comportamiento de la epidemia y la capacidad de respuesta que existe en el país, para esto se presentó brevemente la situación actual del VIH y su comportamiento desde el año 2008 hasta la fecha.

En la reunión también se presentó información sobre el nuevo marco de inversión para la Respuesta Mundial al VIH, el cual es importante comprender pues orienta a las personas involucradas para gestionar de forma más efectiva la respuesta a las infecciones de VIH.

La Vicepresidenta del MCP-ES, Dra. Concepción Herrera Rebollo, expresó que combatir la epidemia de VIH Y Tuberculosis demanda recursos financieros y humanos, y reiteró que es la razón por la que el MCP-ES fue creado, para así garantizar la buena gestión de los recursos financieros y para evaluar los resultados de las estrategia implementadas.

El MCP-ES también dio a conocer el calendario para la presentación de Fase II de la Propuesta Consolidada de VIH, donde se informaron fechas de actividades importantes para el desarrollo de la propuesta.

Para mayor información sobre los temas presentados en la Segunda Reunión Multisectorial, pueden acceder a la sección de noticias de la página web del MCP-ES: www.mcpelsalvador.org.sv



Miembros del MCP-ES en la Segunda Reunión Multisectorial del 2012.

Elección de Representante Suplente del Sector Sociedad Civil

El 28 de Agosto se realizó la elección del Representante Suplente del Sector de Sociedad Civil, con la participación de Instituciones interesadas en el proceso y en proponer a sus miembros para ocupar el cargo. Las instituciones participantes fueron: Movimiento Estudiantil Cristiano (MEC), Cruz Roja Salvadoreña, Homies Unidos, FUNDASIDA, Asociación Cristiana Femenina, ASAFOCAIS, ASPIDH, Arcoiris Trans, Asociación Cristiana de Jóvenes.

El proceso de elección se caracterizó por ser democrático, elemento fundamental en todo acto de elección del Mecanismo Coordinador de País de El Salvador y con el cual se garantiza la transparencia del proceso. Por mayoría de votos la institución seleccionada fue Movimiento Estudiantil Cristiano (MEC-ES) quien acreditó como delegado ante el MCP-ES al Lic. Omar García, Director General de la Institución.

Omar García en representación de MEC agradeció el apoyo y la confianza que las Organizaciones de la Sociedad Civil depositaron en el Movimiento Estudiantil Cristiano para ejercer su rol como representante en el MCP-ES, entidad bien organizada y de mucha importancia para el país. Así mismo reconoció la apertura, solidaridad y compromiso que tienen las y los representantes de los sectores en el Mecanismo para dar respuesta al VIH y la Tuberculosis. A su vez, también recalcó su compromiso de contribuir al desarrollo de la nación, desempeñando efectivamente su rol, ayudando al fortalecimiento de la participación de la Sociedad Civil en la respuesta de País.

El Representante de MEC aprovechó la ocasión para invitar a todas y todos los miembros a mantener el compromiso de trabajar en equipo, como país, en función de la Respuesta Nacional del VIH y la Tuberculosis. También mencionó que es consciente de los obstáculos que se presentan cuando se trabaja en función de mejorar la respuesta de país, pero considera que el compromiso y esfuerzo integrados de todos los sectores darán resultados positivos para alcanzar los objetivos.



Lic. Omar García, Representante del Sector Sociedad Civil.

3) Fortalecimiento de las capacidades de los Miembros del Mecanismo Coordinador de país.

Taller de Revisión de reglamento Interno

El martes 10 de Julio del 2012 se desarrolló el taller de revisión y actualización del Reglamento Interno del Mecanismo Coordinador de País. La importancia del reglamento es que en él se detallan todas las normas que los miembros del MCP-ES deben cumplir para velar por el buen funcionamiento del Mecanismo. La actividad fue realizada con el apoyo de USAID/PASCA, quien por medio de la Lcda. Alexia Alvarado ayudaron a construir, revisar y corregir cada uno de los artículos en conjunto con los miembros del MCP-ES quienes se encargaron de analizar y aprobar cada uno de ellos.

El Lic. Francisco Ortiz declaró que este reglamento es reflejo de la madurez y evolución que ha alcanzado el Mecanismo a lo largo de los 10 años de funcionamiento y cree que es una manera de fortalecer la gestión y el trabajo. El Lic. Ortiz también mencionó que los encargados de velar por el cumplimiento de las normas son todos los sectores con representación en el Mecanismo.

Durante la reunión se vivió un clima de optimismo, donde algunos miembros expresaron que las modificaciones al Reglamento garantizarán un mejor funcionamiento de todas las estructuras del MCP-ES. La Directora Ejecutiva del Mecanismo, Lcda. Marta Alicia de Magaña, mencionó que el Reglamento Interno también servirá para facilitar la integración de los nuevos miembros al trabajo del MCP-ES.



Proceso de Inducción para Comité Ejecutivo

Actualmente se está desarrollando el proceso de inducción para el Nuevo Comité Ejecutivo que está conformado por la Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez como Presidenta, Dra. Concepción Rebollo como Vice-presidenta y el Rvdo. Alvaro Amaya que ocupa el cargo de Secretario.

Los temas a tratar durante el proceso de inducción del Comité Ejecutivo son:

- Deberes y responsabilidades del Comité Ejecutivo.
- Desarrollo de Asambleas.
- Ambiente político en VIH y Tuberculosis.
- Situación actual de la epidemia de VIH y Tuberculosis.
- Relación MCP-ES y Receptores Principales de las subvenciones vigentes.

Los facilitadores de este proceso son: La Directora Ejecutiva del MCP-ES, El representante de ONUSIDA, La Representante de país de USAID/PASCA y los representantes de los Receptores Principales de PNUD Y Ministerio de Salud. Este proceso se realiza cada vez que hay elección de nuevo Comité Ejecutivo.

3) Fortalecimiento de las capacidades de los Miembros del Mecanismo Coordinador de país.

Inducción a la Representante Suplente de Organizaciones Basadas en La Fe, Dra. Ana Gloria de González

La Dra. Ana Gloria de González, Representante Suplente del sector de Organizaciones Basadas en la Fe, participó durante el mes de Agosto en el proceso de inducción en el que todos los nuevos Representantes participan.

La inducción consistió en dos sesiones con duración aproximada de 3 horas que fueron guiadas por la Directora Ejecutiva del Mecanismo Coordinador de país, Lcda. Marta Alicia de Magaña. En las sesiones se informaron puntos importantes que deben ser del conocimiento de todos los Miembros del MCP-ES, tales como: qué es el Mecanismo, su funcionamiento, Comités que lo integran, actividades y funciones de cada Representante, etc.

La Dra. De González calificó como muy beneficioso al proceso en el que participó y dijo sentirse confiada y adaptada al mecanismo gracias al conocimiento que adquirió durante las 2 sesiones de inducción.



Dra. Ana Gloria de Gonzalez, Representante Suplente del Sector de Organizaciones Basadas en la Fe.

EN BREVE

El 14 de Noviembre se realizará la Tercera Reunión Multisectorial del 2012 en el Hotel Sheraton presidente.

EN BREVE

El 31 de Octubre, el Mecanismo Coordinador de País enviará al Fondo Mundial la solicitud de presupuesto para el período 2013-2014.

3) Fortalecimiento de las capacidades de los Miembros del Mecanismo Coordinador de país.

Taller de Derechos Humanos e Identidad de Género.

Como parte del proceso de fortalecimiento del MCP-ES, periódicamente se organizan talleres y charlas con el propósito de ampliar el conocimiento de los miembros en el área de VIH-SIDA y Tuberculosis. El día 17 de Septiembre se desarrolló el taller de Derechos Humanos e Identidad de Género, para el cual se contó con la participación de la Dra. Alicia de González como facilitadora.

Los temas desarrollados durante el taller fueron: Género, Sexualidad, Sociedad y Desarrollo Humano; Variantes de la Sexualidad Humana; Educar para prevenir alternativas teórico metodológicas; Estrategias metodológicas para el diseño, implementación y evaluación de programas de prevención del VIH.

La Lcda. Guadalupe Castaneda, actual coordinadora de ICW y Representante del Sector de Personas con VIH, considera que es de suma importancia la participación de los Miembros de los distintos sectores que componen al MCP-ES a estas actividades que están planificadas en el calendario anual; ya que durante estas actividades se tiene acceso a información que beneficia a todos los sectores, y por ende tiene repercusión directa en el esfuerzo realizado a nivel de país en función de la Respuesta Nacional.

La Lcda. Castaneda también comentó que La Lcda. De Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, mantiene fluidez de la información que se comparte en cada charla o taller con todos los miembros del Mecanismo. Sin embargo, considera que hay información clave que solo puede asimilarse o comprenderse dentro del contexto en que se desarrolla cada actividad.

Guadalupe, quiso aprovechar la oportunidad para hacer un atento llamado a todos los Representantes de los Sectores para continuar participando en estas actividades, pues se debe aprovechar que el MCP-ES se caracteriza por su interés en informar y su disposición a escuchar los puntos de vista de todos los interesados en contribuir a los esfuerzos de prevención y acceso al tratamiento de VIH y Tuberculosis.



Dra. Alicia de González, facilitadora de Taller de Derechos Humanos e Identidad de Género.



Miembros del Comité Ejecutivo del MCP-ES durante Taller de Derechos Humanos e Identidad de Género.

4) Coordinación con Instituciones que apoyan la Respuesta Nacional ante VIH-SIDA y Tuberculosis.

Apoyo de USAID/PASCA a MCP-ES en la Fase II de Proyecto Consolidado

USAID/PASCA es un proyecto de los Estados Unidos, país que también es uno de los principales donantes que contribuyen al Fondo Mundial. El propósito principal del proyecto PASCA es brindar asistencia técnica para fortalecer y ampliar la respuesta al VIH-SIDA en la región Centroamericana.

Desde 2002 (año en que dio inicio MCP-ES a sus labores en El Salvador) USAID/PASCA ha sido uno de los principales apoyos para el Mecanismo, brindando asistencia técnica en diferentes áreas, por ejemplo: garantizar que las propuestas elaboradas por el MCP-ES sean de calidad, velar por la participación activa de los miembros del Mecanismo, promover que el MCP-ES cuente con miembros representantes de diferentes sectores de la sociedad, etc.

PASCA contribuirá significativamente a la construcción de la Propuesta de Fase II de VIH, donde ya se han realizado diferentes reuniones con el Comité Ejecutivo del MCP-ES para establecer de forma clara el proceso que se llevará a cabo para la formulación de la nueva propuesta.

La Lcda. Alexia de Alvarado, quien es la representante de país para USAID/PASCA mencionó que en esta nueva Fase se espera un escenario totalmente diferente al de 2008 cuando se entregó la primera Fase de la propuesta, ya que la realidad del país ha cambiado e hizo principal énfasis en el cambio ocurrido en el contexto mundial, donde en la actualidad se cuentan con menos recursos financieros para dar apoyo a los países solicitantes. La Lcda. De Alvarado también señaló que las nuevas propuestas deben estar orientadas de tal manera que la ayuda económica del Fondo Mundial sea un apoyo para que los proyectos nacionales puedan posteriormente convertirse en auto sostenibles.

El equipo involucrado en la elaboración de la nueva propuesta estará apostando por guiarse de análisis de costo/eficiencia, que esté fundamentado por evidencia recopilada en el territorio nacional.

La Lcda. Alexia de Alvarado reconoce que es muy importante que USAID/PASCA brinde apoyo al MCP-ES, porque este es una instancia que tiene reconocimiento internacional y es referente de buena gestión para muchos países de Latinoamérica, y gracias al apoyo de USAID/PASCA el MCP-ES se fortalece y ambos proyectos están colaborando de la mano en función del mismo objetivo que es mejorar los resultados del Plan Estratégico Nacional.



Lcda. Alexia de Alvarado, Representante de país para USAID/PASCA durante el Taller de Revisión del Reglamento Interno del MCP-ES.

4) Coordinación con Instituciones que apoyan la Respuesta Nacional ante VIH-SIDA y Tuberculosis.

Disponibilidad en el país de Medicamentos de 1ª 2ª y 3ª línea.

El 28 de Agosto, el Ministerio de Salud y CONASIDA publicaron un comunicado de prensa con el objetivo de dar a conocer a las personas con VIH y sociedad salvadoreña, la situación actual de existencia de medicamentos antirretrovirales y de exámenes de laboratorio CD4 y de carga viral.

En el comunicado se declaró lo siguiente:

Los 20 hospitales del Sistema de Salud Nacional cuentan con personal especializado para atender a las personas con VIH, y disponen de medicamentos antirretrovirales con capacidad suficiente para cubrir la demanda hasta mediados del año 2013. Según el inventario de medicamentos hasta el 10 de agosto de 2012, indica que el almacén principal y los cuadros de requisición de los hospitales no tienen ningún tipo de problema de abastecimiento.

Los exámenes de laboratorio CD4 y Carga Viral son pruebas que permiten evaluar el seguimiento clínico a las personas con VIH. El examen de Carga Viral sirve de indicador para determinar la cantidad de virus que circula en la sangre y el CD4 permite al médico establecer si el sistema inmunológico del organismo está mejorando, empeorando, manteniéndose estable o si se necesita iniciar un nuevo tratamiento con antirretrovirales. Ambos exámenes son de suma importancia.

En relación a estos exámenes, se informó en esa ocasión que momentáneamente se disponía de reactivos de laboratorio en forma limitada para realizar el examen de Carga Viral, por lo que se había priorizado para mujeres, niños y niñas, y casos especiales, con el fin de evitar la transmisión de madre a hijo(a). La disponibilidad limitada de medicamentos no fue provocada por errores administrativos de MINSAL, sino por el retraso de la empresa proveedora de los reactivos de Carga Viral quien a su vez se comprometió a entregar los reactivos entre la semana del 10 al 14 de septiembre.

El comunicado concluyó reiterando el compromiso del Ministerio de Salud y las entidades que conforman la CONASIDA, para seguir brindando atención de calidad para las personas que solicitan el tratamiento para el VIH, también reiteraron su apoyo a todas a las organizaciones y sectores que trabajan de manera constructiva en la respuesta nacional al VIH.

Esta misma información fue compartida por la Jefa del Programa Nacional en la reunión multisectorial del pasado 18 de septiembre. Para conocer más detalles de la información compartida pueden acceder a la página web del MC P-ES: www.mcpelsalvador.org.sv



Dra. Ana Isabel Nieto, Directora del Programa Nacional ITS/VIH/SIDA.